

ENSAYO

UNIDAD 4

Psicología evolutiva

Lic. Sandy Naxchielly Molina Roman ALUMNO:

-Aisha Carolina Rodríguez López

Grupo, cuatrimestre y modalidad: 7º. Cuatrimestre "A" Psicología Escolarizado

Comitán de Domínguez, Chiapas 23 de noviembre de 2020

Introducción:

En este ensayo se pretende hablar de la situación vital de los niños durante sus primeros años de vida y la importancia que tiene dentro de su desarrollo ya que en los primeros años se destacaran una serie de cambios físicos y biológicos muy significativos, así como también a nivel psicológico, es de suma importancia saber y conocer lo que está por atravesar esa personita que acaba de llegar al mundo ya que su o sus cuidadores principales son los que lo ayudaran y guiaran, pero esta vez nos basaremos únicamente en lo que engloba a su desarrollo social ya que considero que el establecimiento de vínculos sociales de suma importancia ya que sin ellos se estaría a la deriva sin nada.

Desarrollo:

Cuando una nueva persona se integra a algo es normal que no sepa nada y todo le parezca muy extraño, siempre hay un primer contacto que lo orientara para integrarlo y es lo mismo que pasa con un bebé. Las niñas y los niños son seres únicos que desde su nacimiento experimentan un proceso de descubrimiento de sus capacidades y potencialidades que les permite actuar en la vida. Son seres sociales pues forman parte de una familia y se desarrollan en un determinado contexto social y cultural. El desarrollo social es el proceso por el que el niño aprende a interactuar con los que están a su alrededor, desde las personas de referencia, con los que establecen el apego cuando son bebés, a los iguales, pasando por el complejo entramado que compone la sociedad en la que viven. Poco a poco los niños van adquiriendo conciencia de lo social, de las normas y las reglas que rigen su entorno, al tiempo que van desarrollando y afianzando las habilidades necesarias para desenvolverse en ese entorno (habilidades sociales, de comunicación, resolución de conflictos, etc.). Un complejo mecanismo compuesto por diferentes piezas que interaccionan entre sí, que están en contacto unas con otras y que a menudo se necesitan unas a otras para su correcta evolución. El desarrollo cognitivo, afectivo, social, sexual, físico... unos redundan en otros, se necesitan para avanzar.+ ya que todos trabajan en conjunto.

Los niños y niñas que reciben protección y cariño durante su primera infancia tienen más probabilidades de sobrevivir y crecer saludablemente ya que son niños seguros de si y también los protege de padecer menos enfermedades y trastornos y de desarrollar al completo sus aptitudes cognitivas, lingüísticas, emocionales y sociales. Dentro de su desarrollo social desde el nacimiento hasta llegar a la etapa de desarrollo en el niño se obtienen diversas capacidades en el niño que lo

llevan a interactuar con el medio en el que esta ya que los seres humanos mantenemos contacto directo con el entorno ya que durante la toda nuestra vida será así. En la influencia ambiental y la regularización de las relaciones entre las personas, la madre juega un papel fundamental para la determinación biológica pero siempre las reglas sociales y las actividades de crianza estarán determinadas por el ambiente. El niño determina sus acciones por sus necesidades fisiológicas, pero se verá delimitado por un entorno social. Es normal que el niño al principio no quiera colaborar pues sus comportamientos son distintos día con día y no encajan con las normas sociales establecidas, pero con el tiempo la acción, el comportamiento y la actitud se moldean al ambiente. Las capacidades que desarrolla el niño son estrechamente vinculadas con los sentires emocionales ya que los niños comienzan a interactuar y a sensibilizarse por medio de sonidos y gesticulación. Un correcto desarrollo social, además del propio ajuste al entorno, con todo lo que ello conlleva, puede ayudar a los peques, entre otras cosas a desarrollar habilidades de comunicación como lo son interaccionar con otras personas, es una vía de aprendizaje y desarrollo del lenguaje muy potente, y no solo a nivel sintáctico, sino funcional. También mejora su autoestima ya que al tener una red social potente y bien establecida correlaciona con mejores niveles de autoestima, tanto en la infancia como en la vida adulta, y de hecho es un factor de protección frente a determinados trastornos o incluso riesgo de exclusión social y también es muy importante determinados aspectos del aprendizaje ya que los niños empiezan aprendiendo de nosotros, los padres o familiares, pero llega un momento en su desarrollo en que una parte importante de su aprendizaje proviene de los iguales, de otros niños, de sus amigos, de su entorno. Es importante también mencionar que todos los niños crecen, se adaptan y aprender a su propio ritmo, no podemos comparar las habilidades sociales que tiene nuestro pequeño con las de otro niño, ya que cada uno tiene cualidades diferentes y si lo forzamos a actuar o hacer lo que el otro hace estaremos interfiriendo en su sano desarrollo y en lugar de lograr una progresión en algo nuevo únicamente cohibiremos a nuestro hijo y causaremos inseguridades. El desarrollo que tengan dependerá mucho también de los padres es por eso que es importante conocer y saber sobre esto, para poder dotar a los niños de las herramientas necesarias.

Conclusión:

Para concluir con esto, cabe mencionar que el correcto desarrollo social de un niño será beneficioso para sus relaciones interpersonales y su desenvolvimiento ante la sociedad y la cultura en la que

se ha de desarrollar. Con todo lo que integra a su desarrollo social le daremos las herramientas que necesita para cumplir todos los roles que se le presenten en su vida.